



Bürgermeisteramt

P r e s s e m i t t e i l u n g

vom 23.10.2019

<input checked="" type="checkbox"/>	Zur Veröffentlichung ab sofort	Bei Rückfragen wenden Sie sich bitte an Frau Fähnle Tel.: 07144/102 - 244
<input type="checkbox"/>	Zur Information	
<input type="checkbox"/>	Sperrfrist bis	AZ: III-009.45

Hohe Auszeichnung für Feuerwehrkommandanten in Washington, MO

Bill Halmich erhält für sein langjähriges außergewöhnliches Engagement die Medaille für internationale Zusammenarbeit in Gold des Deutschen Feuerwehrverbandes

37 Dienstjahre lang stand Bill Halmich an der Spitze der Feuerwehr in Marbachs amerikanischer Partnerstadt Washington, MO, bevor er 2018 in den wohlverdienten Ruhestand trat. In dieser Zeit prägte er in unnachahmlicher Weise die Washingtoner Feuerwehr, trieb sie immer weiter voran und entwickelte sie zum dem, was sie heute ist.

Als im Jahr 1990 die Städtepartnerschaft zwischen Marbach geschlossen wurde, war es ihm zusammen mit dem damaligen Marbacher Kommandanten Siegfried Roth ein Anliegen, diese Partnerschaft auch zwischen den Feuerwehren zu etablieren. Fast 30 Jahre lang war er einer der wichtigsten Wegbegleiter und die tragenden Konstante in dieser Partnerschaft während auf Marbacher Seite die Kommandantenposition viermal wechselte:

Telefonzentrale 07144/ 102-0
Telefax 07144/ 102-300
e-mail rathaus@schillerstadt-marbach.de
Marktstraße 23
71672 Marbach am Neckar

Seite 2 zur Pressemitteilung vom 23.10.19

Auf Siegfried Roth folgten Veit Keim, Ulrich Schroth und zuletzt Alexander Schroth (2013) als Marbacher Kommandant. Mit allen arbeitete Bill Halmich gerne und in hervorragender Weise zusammen.

In einer Feierstunde wurde er nun für sein langjähriges engagiertes Engagement für die internationalen Beziehungen ausgezeichnet. Dazu waren auch eigens aus der Schillerstadt drei Gäste angereist: Stadträtin Tanja Lutz, Mario Pflanz und Ralf Schäfer. Der Marbacher Feuerwehrkommandant Alexander Schroth konnte an dieser Verleihung nicht teilnehmen, ließ aber in einem schriftlichen Grußwort seine Glückwünsche überbringen.

In seinem Grußwort betonte Schroth, dass ihm diese Freundschaft persönlich sehr viel bedeuten würde, da er ab der ersten Stunde mit dabei und verbunden war. In der jahrzehntelangen Freundschaft konnten die beiden Feuerwehren nicht nur viel voneinander lernen, sondern waren sich auch immer gegenseitig willkommen und lebten die Völkerverständigung und Freundschaft in vollem Maße.

Die maßgeblichen Ereignisse dabei waren:

- Partnerschaftsunterzeichnung 1990 in Marbach am Neckar
- Partnerschaftsunterzeichnung 1991 in Washington, MO
- Einweihung der neuen Hauptfeuerwache 1994 in Washington, MO
- Einweihung der neuen Feuerwache 1997 in Marbach am Neckar
- Verabschiedung des Kommandanten Siegfried Roth in den Ruhestand 1998
- 10 Jahre Städtepartnerschaft 2001
- 150 Jahre Jubiläum Feuerwehr Washington 2002
- Ehrenmedaille in Silber für internationale Zusammenarbeit an Bill Halmich
- 150 Jahre Jubiläum Feuerwehr Marbach 2012
- 25 Jahre Städtepartnerschaft 2016 / 2017

Kommandant Schroth drückte außerdem seinen großen Dank im Namen der Feuerwehr Marbach mit allen ihren Abteilungen, aber vor allem auch persönlich für Halmichs langjährigen Dienst als Kommandant der Feuerwehr Washington und für das langjährige Engagement in der Partnerschaft der beiden Feuerwehren aus.

Seite 3 zur Pressemitteilung vom 23.10.19

„Die Feuerwehr Washington kann sich glücklich schätzen, so einen Kommandanten gehabt zu haben!“ fasste Schroth zusammen.

Als Zeichen der Anerkennung und Dankes für einen Mann, der sie sich so stark und hingabevoll in einer Partnerschaft über 30 Jahre engagiert hat, kam daher für Schroth nur die höchste zu vergebene Auszeichnung in Frage - die „Medaille für internationale Zusammenarbeit“ des Deutschen Feuerwehrverbandes in der Stufe GOLD, die Bill Halmich mit großer Freude entgegennahm.

Auch Marbachs Bürgermeister Jan Trost drückte in einem Schreiben seine Freude über diese hohe Auszeichnung an Bill Halmich aus und ließ herzliche Glückwünsche aus der deutschen Partnerstadt ausrichten.

Feuerwehr und Stadtverwaltung freuen sich auf das Wiedersehen im nächsten Jahr, wenn vom 30. April 2020 bis 07. Mai 2020 in der Schillerstadt gemeinsam das 30-jährige Bestehen der deutsch-amerikanischen Partnerschaft gefeiert wird und unter den Gästen dann hoffentlich auch zahlreiche Feuerwehrleute zu finden sind.



Strahlende Gesichter auch bei den Marbacher Feuerwehrleuten nach der Verleihung an Bill Halmich (2. v.l.) - von links: Mario Pflanz, Tanja Lutz, Ralf Schäfer
Quelle: Feuerwehr Marbach